

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados  
al precio de 30 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS: Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 26. ✠ IV Después de Pentecostés — Santos Juan y Pablo, hermanos mártires.  
LÚNES 27. — S. Sixto papa, S. Zolio y los siete durmientes mártires.  
MÁRTES 28. — S. Leon II papa y confesor. — *Vigilia con abstinencia de carne.*  
MIÉRCOLES 29. ✠ Santos Pedro y Pablo, apóstoles.

## CULTOS.

Domingo 26. — La Misa y el Oficio divino son de los Santos Juan y Pablo mártires, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de la Dominica y de la octava.

En la Catedral hay explicación del Evangelio, por el vicario Rdo. Sr. D. Antonio Cursach.

En Sta. Clara hay fiesta en honor de S. Antonio de Padua, predicando el Lic. D. Pedro Moll, Pbro.

En el Rosario por la tarde hay Explicación de la Doctrina Cristiana.

## CRÓNICA.

### España.

Leemos en *La Semana Católica* de Madrid:

A fin de poder contestar á las varias personas que nos piden noticias acerca del conducto y forma con que han de dirigirse las peticiones á la Congregación de Hijas de María del Sagrado Corazón de esta Corte, (instalada en el co-

legio del mismo nombre, calle del Caballero de Gracia, núm. 40), para obtener ornamentos para las iglesias pobres á continuación insertamos todo lo que les interesa:

Las peticiones deberán hacerse desde 1.º de Julio al 30 de Noviembre. Las peticiones ó solicitudes se hacen en papel comun, con el sello parroquial, el V.º B.º del Prelado de la Diócesis y en la forma siguiente:

«Sra. Presidenta de la Congregación de Hijas de María del Sagrado Corazón:

El que suscribe, Cura Párroco de la iglesia de tal, provincia de... Diócesis de...; falta de recursos, se recomienda á la caridad de la Congregación para que la socorra con un ornamento de color... ó con ropa blanca. Favor etc., etc.»

A cada iglesia se socorre con un solo ornamento.

Durante el mes de Junio y mediante recibo autorizado con el sello parroquial, ó si es convento de religiosas, con la firma de la Superiora, se recogen los ornamentos pedidos.

### Francia.

Las víctimas del terrible incendio del

teatro de la Ópera de París no se han visto todos ellas privadas de los socorros de la religion: muchas personas han podido recibir con pleno conocimiento y con gran fé los últimos sacramentos. Dos Vicarios de la parroquia de San Roque, donde ha ocurrido la catástrofe, socorrieron en las farmacias, á donde por lo pronto habian sido llevados los heridos, prodigando con gran celo los consuelos de la religion. En la farmacia Mialle, una cónica todavia coronada de flores, pero con horribles quemaduras, recibió la absolucion con los sentimientos demás vivo reconocimiento.

El Cardenal Arzobispo de París, tomando ocasion de la terrible catástrofe del incendio del teatro, ha dirigido una Carta pastoral exhortando á los fieles á estar apercebidos siempre para la muerte, á no dejarse arrastrar por las solicitudes de la vida y por los placeres mundanos, acaso culpables, y haciendo ver que la misericordia divina se revela aun en medio de estas catástrofes, que nos llenan de terror. Exhorta luego á orar por estas victimas y se ofrece él mismo á celebrar el santo sacrificio de la Misa en sufragio de las almas de aquellos desgraciados.

—El Cura Párroco de Lourdes habia invitado á sus feligreses á hacer una procesion de penitencia á la gruta por la Iglesia y por el Sumo Pontífice, añadiendo que él iria con los pies desnudos, y que aunque no queria imponer á nadie este sacrificio, veria con sumo gusto que los demás le imitaran.

El 24 de Mayo por la mañana, lloviendo y con los caminos llenos de lodo, más de 400 personas han acudido al llamamiento de su pastor, el cual fué descalzo con cerca de 100 personas. Durante la Misa le han servido al Párroco de tema para una fervorosisima exhortacion las palabras que pronunció la Santísima Vir-

gen cuando se apareció á Bernardita: «¡Penitencia, penitencia!»

—Al pasar poco ha por Paris con direccion á Roma para recibir el capelo cardinalicio el Arzobispo de Reims, fué recibido en audiencia por el Presidente de la República francesa, el cual le dijo las siguientes palabras: «Decid á Su Santidad que nunca le podremos agradecer bastante la carta que ha dirigido á los católicos alemanes, porque sin ella hubiera sido inevitable la guerra con Alemania.»

Al decir estas palabras el Arzobispo de Reims á Su Santidad, contestó el Sumo Pontífice haciendo la declaración siguiente: «El obrar de esta manera no estaba en las tradiciones del Pontificado, pero Nós hemos resuelto hacerlo despues de largas dudas para asegurar la pacificacion religiosa de Alemania, y teniendo también en cuenta los intereses de Francia.»

Se comprende desde luego que el Presidente de la República se haya anticipado á muchos soberanos de Europa en enviar á Su Santidad un rico presente con motivo de su Jubileo Sacerdotal.

---

## SECCION POÉTICA.

---

### LA PAZ DEL ALMA.

#### INTRODUCCION.

Corriente cristalina,  
Deslizate veloz, salta ligera;  
Y tú, Sol, ilumina  
El mar y la pradera  
Y el cielo con tu luz más hechicera.

Entonad, ruseñores  
Y aves todas, un canto melodioso;  
Lucid, risueñas flores;  
Tus alas, oloroso

Cefirillo, no dejes en reposo.

Las fieras, los reptiles  
Alaben al Señor del alma mía;  
Y los vientos sutiles,  
La tempestad bravía,  
La calma universal, la noche, el día.

Los astros en el cielo,  
Los peces en la mar, do quiera el hom-  
(bre

En su dicha y su duelo  
De Dios bendiga el nombre  
Y al mismo serafín su canto asombre.

Que nuestro Dios es grande,  
Y tan sabio, tan justo, tan clemente,  
Que no hay quien lo demande  
Más perfecto á su mente  
Ni á concebirlo sea asaz potente.

Si amenaza, es el trueno;  
Si castiga, es el rayo; si perdona,  
El rocío; si al bueno  
Bendice, la corona  
De todo bien; la muerte, si abandona.

El nos dió, porque quiso,  
Tras esta vida, inmarchitable palma;  
Eterno un paraíso,  
Y en la vida la calma  
Trasunto del Edén: la paz del alma.

¡Oh dicha inapreciable  
Que en fe, esperanza y caridad te fundas;  
Manantial perdurable  
De goces; sol que inundas  
De luz la vida, sér que la fecundas!...

Cobija con tu manto  
De bienestar al que por tí suspira;  
Y presta al rudo canto  
De mi profana lira  
Tu dulzura sin par que el alma admira.



## SECCION LOCAL.

INSTRUCCION PARA LA REMISION DE LOS OB-  
JETOS DESTINADOS Á LA EXPOSICION VATICANA.

I. Los objetos destinados á la Ex-  
posicion Vaticana en Roma deben ser  
expedidos con la siguiente direccion:

### EXPOSICION VATICANA

A Su Santidad

el Soberano Pontífice León XIII. Vaticano  
Roma (Italia).

II. El embalaje de los objetos debé  
hacerse con esmero, y cada uno de  
ellos debe ir acompañado de una lista  
ó estado que indique lo que sigue: a)  
nombre y apellidos del donante: b)  
nombre de la Diócesis á que pertene-  
ce el mismo: c) nombre y materia del  
objeto: d) (si éste va destinado al con-  
curso para la obtencion de medallas ó  
diplomas), convendrá añadir la decla-  
racion prescrita por el Reglamento y  
conforme al modelo publicado por la  
Comision promotora ó por el Comi-  
té Nacional.

III. En el resguardo de expedicion  
por mar ó tierra importa mucho seña-  
lar con la mayor precision posible la  
naturaleza de los objetos contenidos en  
los bultos.

IV. El expedidor ó remitente debe-  
rá avisar la salida de los objetos por  
carta franqueada y sobre á Mr. Comen-  
dador Felipe Tolli, via della Maddale-  
na, 27, Roma.

En esta carta indicará: a) la fecha  
de la expedicion: b) el lugar de donde  
se expide, el nombre de la Diócesis y  
de la nacion á que pertenenece el di-

cho lugar: e) el estado de los objetos contenidos en cada caja, con la indicación del nombre y materia de que se compone cada objeto, y nombre y apellido del donante, añadiendo una copia de la declaración prescrita por el Reglamento para los objetos que concurren para obtener diplomas y medallas de honor.

Si la expedición constare de muchas cajas, se pondrá un *número de orden* en cada una, y se remitirán en la carta mencionada tantos estados detallados cuantas sean las cajas, los números de orden de estos estados y de las cajas, correspondiendo los de éstas á los de aquéllos.

V. La remisión debe hacerse á Roma con el *porte pagado*.

VI. Los objetos remitidos, en conformidad á lo prescrito anteriormente, no pagarán derecho alguno de aduana ni administración, y disfrutarán del beneficio de franquicia en Italia.

VII. Está prohibido terminantemente poner en las cajas carta alguna ó escrito que tenga forma de correspondencia.

VIII. Los objetos así enviados disfrutarán además de especiales rebajas en los caminos de hierro italianos durante los meses de Setiembre, Octubre y Noviembre de 1887.

IX. Los objetos destinados á la Exposición Vaticana deberán haber llegado á Roma en la segunda quincena del mes de Octubre lo mas tarde.

X. Aconsejamos que en una sola expedición se remitan todos los objetos de una misma Diócesis; y para los donantes solo tienen que ponerse en relación con la Junta Diocesana del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad.

Bolonia 20 de Mayo de 1887.—G. ACQUADERNI, *Presidente*. — G. DONINI, *Secretario general*.

## ¿QUE ES LA RELIGION CATÓLICA EN LA PRÁCTICA?

He aquí una pregunta á la que cada cual responde como mejor le parece. Unos afirman que el Catolicismo en la vida real se limita á un conjunto de ceremonias *ridículas*, con las que los *fanáticos* creen adorar á Dios; otros aseguran que nuestra Religión no viene á ser otra cosa que un *modus vivendi* adoptado por los *clericales*, por esos eternos *explotadores* de la *superstición* del vulgo; no falta quien va aun más allá y pretende ver en todos los actos de la gente de iglesia la consumación de la esclavitud moral y material del pueblo.

Nosotros nada decimos; nos limitaremos á consignar algunos de los numerosos hechos de que la prensa viene dándonos cuenta incesantemente, seguros como estamos de que es esta la mejor contestación que á aquella pregunta se puede dar.

Lean ustedes:

—Recientemente ha quedado instalada una escuela católica gratuita, para cien niños, en el populoso barrio de la Guindalera de Madrid. La Junta provincial de la Asociación de Católicos, habiendo tenido noticia, por las quejas de algunos periodicos, de que carecian de escuela pública los niños de aquel barrio, se apresuró á buscar local y sujetos de ilustración y piedad que vigilasen la escuela la cual se halla situada en la planta baja de la casa número 29 de la calle del General Torrijos, pasaje cómodo y bien ventilado, habiendo costado la Junta todos los gastos de instalación y mobiliario.

Para el otoño se abrirá una escuela de adultos en el mismo local y por cuenta de la Junta.

—Según dice un periódico, el obispo que fué de Almería, D. José Orberá, habia hecho un seguro de vida por 25.000

pesetas con destino á obras piadosas despues de su muerte, y en virtud del mismo, hoy cuentan los favorecidos con 25.000 pesetas por sólo unas 3.500 que satisfizo el Prelado durante los tres años transcurridos desde la celebracion del contrato.

—La señora doña Ramona Pagola, que falleció hace poco tiempo en Estella, ha dejado 5.000 duros para el colegio de San Francisco Javier, de Pamplona; 2.500 para el Hospital provincial; 2.500 para la Casa de Maternidad; 1.000 para la de Misericordia. Además 10.000 duros para la Casa Santa de Jerusalem; 2.000 para el Papa; 2.000 para el Hospital de Estella; 1.000 para la Misericordia; 500 para las Conferencias de San Vicente de Paul, de la misma ciudad, y 50 para 500 pobres de la misma, habiendo encargado que si quedase remanente sea invertido en obras benéficas.

—Dice un periódico barcelonés que el difunto capitalista D. Tomás Ribalta dejó consignado en su testamento que se entregaran al obispo de Barcelona 20.000 duros para limosnas, y otro tanto el obispo de la Habana.

—Asciende á 16.263 reales la suscripción abierta en la secretaria del obispado de Leon para socorrer á los vecinos de Valverde de la Sierra que sufrieron los perjuicios del incendio que destruyó dicho pueblo.

—El señor obispo de Málaga trata de crear en dicha capital un nuevo asilo benéfico, á cuyo efecto se proyecta la construccion de un buen edificio.

—El reverendo padre vicario de religiosas agustinas de Betanzos entregó dias pasados la cantidad de 250 pesetas á una persona muy conocida en esta poblacion, que un penitente restituyó por medio del secreto de la confesion.

Tambien el señor cura párroco de

Huesca, D. Manuel Batalla 11.000 reales que, bajo secreto de confesion, le habian sido entregados para su restitution.

Y así podríamos citar multitud de ejemplos más, sin tener para ello que salir de nuestro pais y aún de esta isla.

Conque ¿van enterándose ustedes de lo que es la religion Católica en la práctica?

—  
Hoy honramos otra vez nuestro periódico, con la insercion de otra de las composiciones poéticas debidas al malogrado Sr. Duque de Almenara, prometiendo publicar en lo sucesivo las otras composiciones de las cuales la de hoy es la introduccion.

—  
El telégrafo ha comunicado á los periódicos franceses la importante noticia de que el P. Tosti acaba de hacer solemne retractacion de las ideas vertidas en su novela sobre la conciliacion entre el Vaticano y el Quirinal, sometiéndose á la Santa Sede. Falta ahora que la prensa liberal de Italia y de España, que con tanta fruicion acogieron el cuento del P. Tosti, entiendan de una vez que Su Santidad desea reconciliarse con Italia, pero partiendo del principio de la paz basada en la justicia, esto es, partiendo de la base de la devolucion á la Santa Sede de todo lo que la revolucion le ha despojado.

—  
Tomamos la siguiente noticia de *La Revista Carmelitana*:

Nuestro Rmo. P. General. Fr. Angelo Savini, nos ha remitido desde Roma el impreso de un importante decreto, emanado de la Sagrada Congregacion de Indulgencias y sagradas Reliquias. En él Su Santidad ordena que, por el respeto debido al sagrado Escapulario de Nuestra Santísima Madre del Monte

Carmelo, en lo sucesivo no se concede la facultad ó indulto de bendecir é imponer escapularios que, además de la del Cármen, contengan distintas advocaciones y que el rescripto que algunos sacerdotes, á causa de Misiones ú otros motivos, obtuvieren en el último sentido, quede restringido por un breve término.

Una maestra católica de Arenzano (Italia) ha enviado, como ella misma dice, el don de las pobres Hijas de Maria que están en un Asilo de huérfanas, 100 kilos de aceite puro de olivas para alimentar durante un año la lámpara del oratorio privado del Pontífice. Y segun el testimonio de muchas personas. Su Santidad agradeció esta sencilla ofrenda como la mejor alhaja. ¿Y cómo nó, si Jesucristo alabó el óbolo de la pobre viuda? No todos pueden hacer regias ofrendas: pero ¿quién no puede en su pobreza ofrecer su don, siquiera sea pequeño? Los periódicos católicos de Italia mencionan este hecho de un modo especial y como ejemplo y estímulo para los que no se atreven por su pobreza á ofrecer á Su Santidad cosas pequeñas.

Los miembros de la Compañía de Jesus eran diez mil treinta y nueve en 1879; despues de tantas persecuciones, el año de 1886 eran once mil ochocientos noventa y seis. Preguntado un Padre acerca de los efectos de la persecucion, decia: «de cuando en cuando el viento sirve para esparcir la semilla; por ahora muchos jesuitas partirán para las misiones, á las que les lleva su fe y caridad ardiente despues Dios proveerá.»

Entre las obras de caridad ó beneficencia (pues no se especifica bien su carácter) más notables que vemos en un periódico francés, encontramos que Mr.

Lallier, muerto el 26 de Julio de 1886, ha legado para cinco obras benéficas, 700.000 francos, entre ellos 100.000 para los asilos nocturnos; igual cantidad con el mismo objeto ha legado el Dr. Roth.

Refieren los periodicos medicos de Granada un caso por demás curioso si bien que no nuevo en la ciencia. Un sujeto aficionado á los alcohólicos al encender una cerilla vió con sorpresa que se prendia fuego á sus manos, propagándose á los brazos y parte superior del cuerpo, despidiéndose una llama débil azulada. Por más que fué socorrido inmediatamente, fueron tantas las quemaduras y de tanta gravedad, que sucumbió á las pocas horas. Los médicos que le asistieron y que por órden judicial practicaron la autopsia, declararon que era un caso de combustion espontánea.

Explican algunos periódicos italianos las palabras de Su Santidad, respecto á lo de la paz con Italia, que han dado ocasion á muchos comentarios.

«Salva siempre la razon de la justicia» no quiere decir que se admitan razones para una justicia acomodaticia: significan aquellas palabras lo que siempre se ha invocado por el Supremo Jerarca de la Iglesia: la justicia es una é inflexible, y ésta pide la restitucion de todo aquello que se le arrebató, y la reparacion de todos los derechos ofendidos ó violados por la revolucion: significan el restablecimiento del poder temporal, empezando por Roma donde el Pontífice tiene la Sede, cuya verdadera libertad no puede concebirse sin aquel poder, é incluyendo á los Estados todos del Pontífice.

Segun el «Anuario pontifical», que acaba de publicarse, el Sacro Colegio se compone actualmente de 6 Cardenales del

orden de Obispos, 44 del de Presbíteros, y 13 del de Diáconos, habiendo 7 capelos vacantes. El Cardenal Sacconi es el Decano, pues cuenta 26 años de Cardenato; el más viejo es el Cardenal Newman, de 87 años de edad, y el más joven es Luis Neto, de 46 años.

En cuanto á sus respectivas edades, 5 son octogenarios, 27 septuagenarios, 16 sexagenarios, otros tantos quincuagenarios, y 1 de menos de 50.

Además del Sacro Colegio, la Jerarquía eclesiástica de la Iglesia Universal cuenta con 13 Patriarcas, 182 Arzobispos y 737 sillas episcopales.

De los Patriarcas, 5 son del rito oriental y 8 del latino; por último, sumando los Prelados de ambos ritos, los titulares y los que no lo son y los de *nullius, diocesis* resultan 1.231.

Un agricultor ha expuesto en el concurso regional de Blois un grupo de patatas de volumen excepcional, y encima de éstas el expositor colocó un letrero en donde revelaba el secreto para obtener aquellos magníficos tubérculos. El procedimiento, que es por demás sencillo, consiste en suprimir, cuando las plantas tienen 10 ó 12 centímetros de alto, los tallos pequeños del centro, que rodean al tronco; ó los dos tallos del centro que son más vigorosos. De este modo la vegetación del tubérculo se desarrolla aprovechando la eliminación de aquellos órganos. Dice dicho agricultor que estos magníficos tubérculos dan de 30 á 35,000 kilogramos por hectárea. El ensayo de este procedimiento es sumamente sencillo, y no estaría de más que lo emprendieran nuestros agricultores.

La Real Academia de Ciencias Morales Políticas enviará algunas obras á la Exposición Vaticana como obsequio á Su

Santidad con motivo de su Jubileo Sacerdotal. También la de la Lengua Española remitirá ejemplares de todas las obras que ha publicado. Y la de Bellas Artes de San Fernando está preparando con igual objeto algunos trabajos notables, entre los que se cuentan una colección de los dibujos de Goya que ha mandado ya encuadernar.

Se halla vacante en la Real Capilla una plaza de Contralto tercero, con dotación de 2.000 pesetas anuales. La convocatoria termina el último día del corriente mes, debiéndose presentar la documentación de los aspirantes á esta plaza en las oficinas de la Sacristía de la Real Capilla en Madrid.

Tres obras de importancia están haciéndose actualmente en España, la Catedral de Madrid, el frontis de la de Barcelona y la Iglesia de la Sagrada Familia de dicha ciudad; las tres van adelantando de manera que honran á sus directores, y serán por muchos siglos testimonio de la piedad que aun hay en el nuestro en medio de la indiferencia que domina á tantos hombres desgraciados.

Con inusitada animación y brillantez acaba de celebrarse en ésta, la fiesta cívico-religiosa de San Juan Bautista. El programa seguido por la Cabalgata en sus diversas funciones fué el de siempre. Gracias á Dios, y á la destreza y agilidad de los ginetes, no tenemos que lamentar incidente alguno desagradable, á pesar de los difíciles y variados ejercicios de equitación ejecutados por aquellos. Estas fiestas tuvieron digno coronamiento con el bello y agradable aspecto que ofreció la magnífica plaza del Borne en la noche de San Juan. Los árboles y fachadas

de las casas que forman la indicada plaza aparecieron bonitamente iluminadas á la veneciana, distinguiéndose especialmente por la simetría y variedad de luces, los edificios del teatro, del Circulo Artístico y del Sr. Cabrisas. A esto hay que añadir, los armoniosos acordes de dos músicas. juntamente con los múltiples y variados juegos de pirotécnica, que contribuyeron á realzar lo bello y agradable de aquel espectáculo, atrayendo al indicado punto un gentío innumerable, aumentado muy notablemente por la gran afluencia á esta ciudad, de personas del interior de la isla.

---

#### VARIEDADES

---

En 1844 visitaba Lóndres el Czar de todas las Rusias, Nicolás I, y el pueblo, orgulloso con tal visita, facilitaba al autócrata el exámen de lo más notable que Lóndres encierra.

Un domingo temprano se presentó un ayudante del Czar en la fundición de Nasmyth, en cuyo establecimiento ensayaba sus nuevos cañones el ingeniero Withworth, manifestando de parte de su amo y señor el deseo de ver por la tarde la fundición y ensayos.

Nasmyth se inclina dando las gracias y manifestando que se honraria mucho de recibir á tan gran Emperador, pero que siendo domingo no podia ofrecer á S. M. el espectáculo de la fundición y máquinas en movimiento.

—Siquiera una hora ó dos le bastaría á mi soberano; dad la orden y es lo agradecerá lo mismo que si os lo pidiera vuestra graciosa soberana.

—Señor ayudante, dijo Nasmyth, el agrado de Dios me es más querido que el de vuestro soberano; aunque yo diere

la orden para el trabajo, los obreros me desobedecerian, pues son los primeros en cumplir el precepto del domingo.

Por último, á mi reina no me hallaré en el caso de desobedecerla, porque jamás se le pasará por la imaginacion el disponer que mi fábrica trabaje en domingo.

Este suceso es ejemplar, y sensible que algunos católicos no hagan suya la respuesta de Nasmyth.

---

**Últimas noticias segun los telégramas publicados por varios periódicos.**

El Príncipe Alejandro se niega nuevamente á aceptar el trono de Bulgaria.

Se anuncia una combinación de gobernadores luego que se cierren las Córtes.

En Lóndres se han celebrado lucidísimas fiestas con motivo del Jubileo de la reina Victoria á las que ha asistido un gentío inmenso. El tiempo ha sido favorable. Han sido aclamados la reina y el príncipe heredero.

En la embajada de Lóndres en Madrid se ha efectuado una lucidísima recepción, habiendo asistido la princesa Isabel y muchos prohombres de todos los partidos.

En Moys, Hungría, 315 personas atravesaban el Danubio en una balsa. El viento la arrojó al agua salvándose 127 personas, y muriendo 101. Han desaparecido 87.

---

#### ANUNCIOS.

---

##### PARA VENDER

Lo está un almacén en la Cuesta de Mar n.º 20.

Para más informes podrán dirigirse en la casa de la calle Mayor del Born n.º 3.

---

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.